



Socorristas y soldados buscaban sobrevivientes bajo las enormes rocas y tierra que se desprendieron del cerro.

## Desgajamiento del Chiquihuite, una tragedia que dejó un muerto y 10 desaparecidos

Bajada de nota 12/15 a 4 líneas lorem sit ipsum amb consecuat lotem ipsum amb dermasi lorem ipsum amble coster

## Adriana Rodríguez

metropoli@cronica.com.mx

El desgajamiento del Cerro del Chiquihuite registrado este viernes en el municipio mexiquense de Tlalnepantla de Baz, al norte de la Ciudad de México, dejó al menos un muerto, así como una persona lesionada, así como 10 desaparecidos, seis adultos y cuatro menores de edad.

Alrededor de las 14:00 horas de este viernes, un estruendoso ruido causó pánico entre los habitantes al asomarse a la calle para ver qué ocurría, la escena fue desgarradora. Casas de vecinos y amigos sepultadas entre los escombros y dos enormes rocas de varias toneladas.

"Mira, había casas aquí y ya no están", se escucha en uno de los videos difundidos por habitantes a través de redes sociales mientras se mostraba el desastre: rocas y una polvareda enorme.

En ese momento, unos sacaron sus celulares para grabar el suceso, otros pideron ayuda al 911 y otros más intentaron ayudar a quienes se encontraban en peligro.

Los rumores de desaparecidos comenzaron a inundar las redes sociales. Minutos más tarde, las autoridades de la entidad confirmaron el reporte de una persona que perdió la vida en este accidente.

Al poco tiempo, se publicó un primer mensaje en redes sociales del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, quien informó que los cuerpos de emergencia de los tres niveles de gobierno ya se encontraban en la colonia Lázaro Cárdenas, Tercera Sección.

El presidente municipal, Raciel Pérez Cruz, que acudió a la zona de desastre, resaltó que es un problema complejo debido al crecimiento de colonias irregulares y advirtió que existe la posibilidad de que se registren más desgajamientos.

"Hay una situación crítica", reconoció. Quien también acudió a la zona fue el gobernador Alfredo del Mazo Maza, quien informó que 560 elementos de los tres órdenes de gobierno se presentaron para apoyar a las 200 personas se vieron afectadas.

El alcalde prevé que, a pesar del peligro, las familias de la colonia Lázaro Cárdenas, no acepten dejar sus viviendas. Durante el reporte presentado durante la noche, el gobierno del estado de México informó que además de las cuatro viviendas que se vieron afectadas directamente, otras 80 casas tuvieron que ser evacuadas de manera preventiva.

Agregó que se ha instalado un Centro de Control desde donde se supervisarán el desarrollo de los trabajos y será a través de la Coordinación General de Protección Civil y Gestión Integral del Riesgo, mediante la cual se estarán dando los informes. En el municipio se habilitaron cuatro albergues, los cuales fueron instalados en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, calle Club Excursionistas Tzinantécatl, colonia Lázaro Cárdenas Primera Sección; el Comedor Comunitario El Puerto, en avenida El Puerto esquina Jesús García y el tercer albergue se ubicó en el Deportivo Caracoles, en calle Uruapan 3, colonia de la Constitución de 1917. Otro más se ubicó en Salón Kamakiri, ubicado en la calle Club Sierra 3990, en la colonia Lázaro Cárdenas y el quinto al-

> "Mira, había casas aquí y ya no están", se escucha en uno de los videos difundidos por habitantes a través de redes

Raciel Pérez Cruz resaltó que es un problema complejo debido al crecimiento de colonias irregulares bergue se ubica en Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, ubicada en la calle Guardianes de la Montaña, esquina calle Excursionistas 13, en la colonia Lázaro Cárdenas, Primera Sección.

## YA LO TEMÍAN HABITANTES

Tan sólo unos días antes, los ha bitantes habían manifestado que del Cer ro del Chiquihuite salían cascadas de tierra que proba blemente fueron causadas por las intensas lluvias. "Son seis cascadas las que ha y en el cerro. Si se fijan se están uniendo las más gruesas y eso que no está ca yendo tormentón", describió una vecina en un video que difundió a través de redes sociales. Al ser cuestionado por medios, Del Maz o Maza dijo que no tenía conocimiento de algún reporte por parte de vecinos.

"No tengo reporte de que haya sido así, lo estaremos evaluando con protección civil y vamos al centro de mando para que nos puedan dar la información, inclusive si previamente hubo algún incidente o riesgo que se haya reportado", dijo.

Llegó la noche y en la zona de desastre permanecieron elementos de los tres
órdenes de Gobierno como la Guardia
Nacional, Brigada de Rescate Topos, Protección Civil estatal y municipal, Bomberos Tlalnepantla y Atizapán de Zaragoza, Base Fénix, Cruz Roja, equipo USAR Ciudad de México, Secretaría de Seguridad del Estado de México.
Los habitantes se unieron para ir pasando
cubetas con escombros, Otros más apoyaron con alimentos. Posteriormente se pidió a los habitantes que se retiraran, por
seguridad.

Por momento, levantaban el puño para que las personas guardaran silencio ante la probabilidad de encontrar con vida a alguna persona. A las nueve de la noche, las labores de rescate se pararon por considerar que había riesgo para continuar con las mismas.